
Compte-rendu du CA
du lundi 3 décembre 2018

Lieu: Salle de réunion AA58
Durée : 18h30-21h00

PARTICIPANTS
Prénom Nom Fonction P/A/E/N
Myriam BASMADJIAN Co-présidente Présent(e)
Eric TORTEREAU Co-président Présent(e)
Georges CATTENOT Trésorier Présent(e)
Jérôme MOUSSEAU Trésorier adjoint Présent(e)
Jean-Luc DELPONT Secrétaire Excusé(e)
Vincenh CALDERO Secrétaire adjoint Présent(e)
Olivier BISSON Administrateur Absent(e)
Philippe CARTIER Administrateur Présent(e)
Bernard CHAVANET Administrateur Absent(e)
Annie GUIGNIER Administratrice Présent(e)
Carole IFFENECKER Administratrice Excusé(e)
Ourida MAOUCHE Administratrice Absent(e)
Soline MARCHAND Administratrice Absent(e)
Adrien PERFUS Administrateur Présent(e)
Joël RICHEMOND Administrateur Absent(e)
Bruno ROLLET Administrateur Présent(e)
Maguy SOLDEVILA Administratrice Présent(e)
Rédacteur du document : Vincenh Caldero
Permanente : Chrystèle MACRON

LES CHIFFRES DU MOIS
Mois de : Décembre

Nouvelles adhésions : 12 (contre 17 l'année précédente)
Global adhésions : 551 (contre 574 l'année précédente)

Montant adhésions : 32 720€ (contre 35 145 € l'année précédente)

PROCHAINE PRESIDENCE DE SEANCE TOURNANTE`
Vincenh CALDERO au CA du 03/12/18

PROCHAINS EVENEMENTS
DATE HEURE OBJET LIEU PARTICIPANTS

14-janv. 18h30 Bureau castors AA58 BUREAU
4-févr. 18h30 CA castors AA58 CA

Journée Salon Primevère Eurexpo22-24 Fév
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Point n° THEME Qui? Quand?

ORGANISATION / LOCAUX / MATERIEL
O-01 Oui

Eric URGENT

O-02 Oui

O-03 Oui

O-04 Oui

O-05 Oui

ODJ 
suivant

Problème de résiliation de l’assurance chantier
Le courtier est à rappeler car aucune nouvelle. Faire une 
newsletter particulière adressée aux adhérents

On a demandé un relevé de sinistralité à M. Pouy, en 
attente de réponse.

Une autre assurance, en plan B peut être mise en 
application si aucune solution n'a été trouvée. Il s'agit du 
même type d'assurance que les Castors de l'Ouest. Son 
prix est de 150 €.
Annie et Chrystèle se chargent d'appeler l'assureur pour 
les détails de sinistralité.

La prise de décision définitive se fera en février quant au 
choix du type d'assurance souscrite. En attendant, il faut 
continuer de chercher d'autres solutions.

Les assurances Castors pourront être encore souscrites 
jusqu'au 15 décembre.
Préparation AG 2019
L'AG 2019 se fera chez Vincenh et Soline.
Vincenh doit trouver une solution pour des tables et des 
chaises.
L'annonce de l'AG se fera dans la prochaine gazette et la 
date sera le 16 mars 2019
Point sur la salariée
Chrystèle sera absente du 22/12 au 01/01.

Point sur les locaux de l’AA58
Une association de retraités sont potentiellement 
repreneurs mais ils n'ont aucune activité pendant les 3 
mois d'été.
Solidarité paysanne prennent un bureau plus grand car ils 
prennent une 2ème salariée.Il reste donc 2 bureaux de 
libre.

Concernant la société de nettoyage, encore 1 an avec la 
même entreprise car le contrat est reconduit tacitement à 
la date anniversaire et qu'elle a été loupée.
Proposition d'embaucher une employée pour gérer toutes 
les tâches administratives de l'AA58.

Réintégrer le nouveau design dans tous les supports de 
com des Castors dont la gazette.
Refaire charte de la gazette au niveau couleur, polices, 
agencement, fond de paragraphe, titrage etc. 

Chrystèle
Vincenh
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ACTIVITES
A-01 Oui

Jean-Luc

A-02 Oui Réunions à thème

Adrien 15-nov.

06-déc.

Idées de prochaines réunions

Jérôme

Construire et rénover en matériaux de récupération Celia Auzou

Visites de chantier :
- Adrien propose un contact à lui qui peut organiser une 
visite de chantier d'une maison bois avec gros panneaux 
structurels préfabriqués début d'année.
Philippe HEITZ à Burdignes, sur l’installation solaire, date 
au printemps, avec retour d’expérience du système 
SOLISART.

Printemps 
2019

La réunion dalle bois en autoconstruction a suscité trop 
peu de personnes
La réunion « concevoir son habitat » a été un succès, les 
personnes ont fait un bon retour.
Une nouvelle réunion sur le même thème en abordant 
d'autres points clés devra être organisée courant 2019.

Celia Auzou / 
Vincenh

Emmanuel Deragne propose le 24/01 ou le 31/01 pour la 
réunion à thème sur la construction paille.

- Un sujet sur la gestion/préservation de l’eau dans son 
habitat : 
  Récupération d’eau de pluie : les solutions techniques et 
les usages
  Les systèmes d’économie de l’eau : mousseurs …

- Gestion de l’humidité dans son habitat : 
  Pb de l’humidité sur l’habitat existant : déterminer la / 
les sources de    l’humidité et solutions pour y remédier
 Dans une construction, rénovation, les points de vigilance 
pour éviter l’humidité

- « Comment évaluer le budget de mon chantier ? »
 Liste de tous les postes (y compris les taxes) pour 
chiffrage pour aider à  formaliser un tableau prévisionnel 
et dépenses réelles.

- M Toitot peut animer une nouvelle réunion sur 
l'autonomie d'une maison. Date à proposer.

- Georges doit demander à Eric des Ateliers vert du solaire 
s'il est possible d'animer une réunion sur les énergies 
renouvelables que son le solaire et l'éolien.
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A-02 Oui

A-03 Oui Permanences techniques

Jean-Luc 13 Déc

Philippe

Célia AUZOU 15-déc.

A-04 Oui

Maguy

A-05 Oui

Chrystèle RAPPEL

A-06 Oui

24-25 Nov

A-07 Oui Groupement d'Achat Granulés

Chrystèle

PROJETS

- Réunion avec ENERCOOP à reprogrammer ?

- La couverture des risques d’un projet de construction : à 
monter par un adhérent, appuyé par un PRO (assureur) ?

- Problématiques sur pisé, Thierry BARUCH ?

- Traitement et potabilité de l’eau (pluie, puits, forage…)

- L’outillage, comment s’équiper, coûts, ….

Permanence « performance énergétique & 
réglementation » avec Jean-Luc, prochaine date 
Permanence technique « Structure béton » organisé par 
Antoine Stricker, contact de Maguy, à éventuellement 
proposer. A voir s'il est compétent pour aborder les 
différents sujets liés à ce thème.
Permanence technique « Architecture » avec Célia 
AUZOU, prochaine date

Le quizz du bâtisseur
Le nom ne fonctionne pas, il n'évoque pas les 
renseignements que peuvent obtenir les visiteurs pour 
l'autoconstruction. Il faut donc trouver un autre nom. 
Brainstorming à envoyer au CA.
- Jeu de cartes à étoffer
- Prévoir des copies du jeu de cartes pour que les joueurs 
puissent les emporter (support de communication)
Vide chantier du 13-14 octobre
Moins d'inscrits que la dernière fois.
Chrystèle ne peut pas savoir les retours par rapport à ces 
vides chantiers.

Salon Tatou Juste
Quizz du bâtisseur le samedi
Conférence « Autoconstruction à la portée de tous » le 
dimanche
Super contact, beaucoup de retours d'adhésions 
potentielles. Les Castors sont bien implantés et bien 
connus.

Myriam/ 
Maguy/ 

Rosie/ Eric

Pénurie au niveau de la sciure de bois, plus de gens 
consomment, donc les prix augmentent.
Décision de passer commande avec Pradier bois car ce 
sont les moins cher : 270 € la tonne.
58 tonnes de commande, et le tarif est le même pour 
toutes les livraisons.
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P-01 Oui

P-02 Oui
CA

P-03 Oui

Eric

COMMUNICATION ET RELATIONS ASSOCIATIONS
C-01 Oui

Eric

C-02 Oui

Suite à l’AG, les objectifs associatifs sont les suivants :  
- Etablissement d’une charte déontologique 
(Castors/Pro) : en cours …
- Vidéo publicitaire (teaser) : non réalisé
- Démarche information Castors pour Banque et agences 
immobilières : en cours 
- Maintien des réunions Castorettes : non réalisé
- Mise en place de conventions avec d’autre asso en cours 
…
- Refonte du site internet 
- Carte des chantiers participatifs
- Petites annonces
- Plateforme de paiement adhésion en ligne
- Enregistrement/gestion des adhérents
- Photothèque construction
- Boite à outils « comment apprendre », « difficultés et 
avantages »
- Forum intégré au site
- Créer une vidéo publicitaire (teaser)

AGE pour …. changement de nom ?

Plan Climat 2020-2030
Le CA est d'accord pour relayer les infos du plan climat sur 
le forum.
Refonte site internet
Jean Luc a réalisé l'architecture d'un nouveau site internet 
sous Wordpress. Etablissement d'un nouveau cahier des 
charges réalisés par Jean Luc et Jérôme. A organiser pour 
le prochain CA.

Les Castors du Centre sont en danger d’extinction !
Il n’auront plus accès à une assurance des bénévoles cette 
année.
Souhaiteraient que nous reprenions leur activité, OK à 
priori.

Leur demander des renseignements plus précis sur leur 
activité (adhérents et anciens adhérents, organisation, 
matériel, finances…) et si possibilité de point relais pour 
garder une porte d’entrée locale.

Charte de déontologie
Remodifier la charte existante sur le site.
Proposition de former un groupe de travail concernant la 
réflexion sur la place des professionnels dans l’association 
:
- Visibilité sur le site (adhérents PRO)
- Caution de l’association et risque
- Principes de partenariat
- Accès aux prix artisans
 Définir une charte de déontologie :
Tableau initié en réunion, à diffuser et compléter.

Eric
Adrien
Jérôme
Bruno
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C-03 Oui Chrystèle

C-04 Oui

Vincenh

C-05 Oui

Maguy

C-06 Oui

Panneaux de chantier
200 à commander, avec le nouveau logo.
Nouveau logo et charte graphique

Annonce du nouveau logo prévue en janvier 2019.
Les documents à modifier avec le nouveau logo ont été 
listés par Chrystèle.
Le kakémono est aussi à refaire.
Plan de stand à faire sur sketchup pour avoir une visu de 
ce que ça peut donner pour savoir quelle bâche et quel 
panneau on achète.
Week-end rencontres Castors
Proposition d'organiser un week-end Castors dans une 
ferme dans la Loire. Aller repérer les lieux. Maguy a un 
contact.
Relations de communication avec Approche paille
Demande de Pierre Eceaulo :
Approche paille, association de construction paille au 
centre de la France propose une mutualisation de services 
entre eux et les Castors : visites de chantiers, échange de 
communication, proposition de tarifs réduits entre les 2 
associations...
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